



50

Internationales Musikfest

19. - 23. August 2016

Festplatz Markgröningen

FREITAG, 19. AUGUST 2016

 19:30 Uhr **Markgröninger Abend**
mit Blsorchester, Fanfarenzug und Spielmannszug
Fassantrieb durch Bürgermeister Kürner
Unterhaltungs- und Stimmungsmusik mit dem Blsorchester

SAMSTAG, 20. AUGUST 2016

 15:45 Uhr Kranzniederlegung am Ehrenmal auf dem Friedhof
18:00 Uhr **Internationales Konzert auf dem Marktplatz**
Matzendorf/Schweiz - Unicov/Tschechien - Anholt - Tamm -
Unterriexingen - Markgröningen
 19:30 Uhr **Grüße aus der Schweiz** - Brass Band Matzendorf/Schweiz
 21:45 Uhr **PARTY im Festzelt** mit der Rockband **GOOD NEWS**

SONNTAG, 21. AUGUST 2016

 7:00 Uhr Wecken durch den Fanfarenzug und den Spielmannszug
10:00 Uhr Ökumenischer Gottesdienst im Festzelt
11:15 Uhr **Mährisches Frühschoppenkonzert** - Blsorchester HANA Unicov/Tschechien
13:15 Uhr **Musik zum Mittagessen** - Musikverein Unterriexingen
14:15 Uhr **Musik am Nachmittag**
Jugendorchester Markgröningen - Fanfarenzug Tamm (ab 14:45 Uhr) -
Fanfarenzug und Spielmannszug Markgröningen & Grenzland Tambourcorps
Anholt (ab 15:15 Uhr) - Musikverein Schwieberdingen (ab 15:45 Uhr) -
Böhmisch Kristall (ab 17:15 Uhr)
 20:00 Uhr **313th US Army Band** - Birmingham, Alabama

MONTAG, 22. AUGUST 2016

 11:30 Uhr **Göckeleessen** mit Blasmusik
19:30 Uhr **Neue-Deutsche -Welle-PARTY** mit der Liveband **Knutschfleck**
Bewirtung im Festzelt ab 18:00 Uhr

DIENSTAG, 23. AUGUST 2016

 21:00 Uhr **Serenade und Großer Zapfenstreich** auf dem Marktplatz

An allen Tagen mit Vergnügungspark auf dem Festplatz !

TERMINVORSCHAU

15.10.2016	Gröninger Herbst - Stadthalle Markgröningen
12.11.2016	Ordensprunksitzung - Stadthalle Markgröningen
17./18.12.2016	Adventskonzerte - Bartholomäuskirche Markgröningen
21.01.2017	Rathaussturm - Marktplatz Markgröningen
25.02.2017	Prunkfestsitzung - Stadthalle Markgröningen
26.02.2017	Familienfasching - Stadthalle Markgröningen
27.02.2017	Rosenmontagsparty - Stadthalle Markgröningen
28.02.2017	Kinderfasching - Stadthalle Markgröningen
18.-21.08.2017	51. Internationales Musikfest - Festplatz Markgröningen

 VR-Bank
Asperg-Markgröningen eG

 BRÜCKNER

 Hahn
Automobile 
Ihr Audi Partner in Ludwigsburg

priAmus
private Akademie für musikalische Studienvorbereitung
Priamus Akademie | Helenenstraße 23 | 71706 Markgröningen
Tel. 07145/508928 | Email: priamus.music@me.com

Wir bedanken
uns für die
freundliche
Unterstützung!

 **HUG**
Arzte
Apotheker
Zahnärzte
Gewerbe
BERATUNG

- Consulting / Unternehmensberatung
- Betriebsbewertung / Beurteilung
- Finanzierung / Leasing
- Rentabilitätsberechnung
- kurz- / mittelfristige Investitionsplanung
- Betriebsübernahme / Betriebsabgabe
- Mediation / Verhandlungsübernahme

H.U.G Betriebswirtschaftliche Beratungsgesellschaft mbH
Kesselstraße 17 | 70327 Stuttgart
hug.beratung.de | mail@hug-beratung.de | ☎ 0711 - 2 48 97 73

 **Gehardt**
Küchen und mehr
Ruffenstraße 17 | Markgröningen | 07145-939426 | www.gehardt-kuechen.de

PALMIERI
Karosserie- & Lackierfachbetrieb
Unfallinstandsetzung Hol- und Bring - Service
Richtbankarbeiten Scheibenschnelldienst
Einbrennlackierung Speziallackierung
Hagelschaden drücken
07141 - 48 44 48
Zeppelinstraße 3 - 71679 Asperg *...kompetent, zuverlässig, innovativ*

 **Hubertus-Hof**
Familie Baur
Pustertalstr. 1 - 39034 Toblach
Tel. 0474 972276 - Fax 0474 972313
E-mail: info@hotelhubertushof.it
www.hotelhubertushof.it
Wir freuen uns
auf Ihren Besuch!

50.

Internationales Musikfest

MUSIK VERBINDET

Dieses Motto begleitet das Internationale Musikfest des Musikvereins Stadtkapelle Markgröningen e.V. in diesem Jahr zum 50. Mal. Seit 1967 findet dieses Fest jedes Jahr eine Woche vor dem Schäferlauf statt.

70 Kapellen aus 22 Nationen sind der Einladung des Markgröninger Vereins über all die Jahre gefolgt und haben ein Wochenende lang die Stadt mit ihrer Musik gefüllt und gezeigt, dass Musik verbindet.



1. Internationales Musikfest 1967

EIN HALBES JAHRHUNDERT
GRENZÜBERSCHREITENDE MUSIK

Kleinere Wald-, Frühlings- oder Sommerfeste gehörten bereits in den 50er Jahren fest in den Terminkalender des Musikvereins. Anlässlich des 40-jährigen Jubiläums wurde das Sommerfest 1960 auf dem Benzberg (heute St.-Martin-de-Crau-Platz) abgehalten. Als Höhepunkt konnte die erste ausländische Kapelle begrüßt werden: Die Musikkapelle aus Pettneu in Tirol.



1960 - Die Trachtenkapelle aus Pettneu/Tirol

Die Beteiligung mindestens einer ausländischen Kapelle etablierte sich ab 1964. 1967 gelang es, mehr als zwei Nationen in Markgröningen zu vereinen und das Sommerfest wurde in Internationales Musikfest umbenannt.

Die Festeröffnung fand am Freitagabend durch die Stadtkapelle Markgröningen mit dem obligatorischem Bieranstich statt. Am folgenden Tag wurden die Gäste auf dem Marktplatz erwartet und von Stadtkapelle, Spielmannszug sowie Bürgermeister Emil Steng empfangen. Der Samstagabend fand unter dem Motto „Von Schweden bis Tirol“ statt und bot den Besuchern ein abwechslungsreiches Programm, für das 2 DM Eintritt erhoben wurde. Auch am Sonntag waren viele Programmpunkte geboten. Mit

einem Highlight ging das 1. Internationale Musikfest am Montagabend zu Ende: Die 7. US Army Band aus Böblingen beeindruckte und erntete stürmischen Applaus im vollbesetzten Festzelt.



1969 - Empfang einer Gastkapelle auf dem Marktplatz

Vergleicht man den Ablauf des ersten Musikfestes mit dem des 50., so sieht man: vieles ist gleich geblieben, aber manches ist ganz anders.

Der gesellschaftliche Wandel und die politischen Entwicklungen im letzten halben Jahrhundert sind nicht spurlos am Internationales Musikfest vorbeigegangen. Während bei den ersten Internationalen Musikfesten die Gastkapellen, ihre Musik und ihre Kultur im Mittelpunkt standen und die Infrastruktur bzgl. Getränke- und Speisenangebot übersichtlich ausgeprägt war, nahm dieser Bereich über die Jahre an Bedeutung zu.



1980 - Erstmalige Eröffnung des Internationalen Musikfestes durch alle drei musikalischen Sparten unter der Leitung von Georg ter Voert

Vollkommen zu Recht wurde das Internationale Musikfest mehrmals als Beitrag zur Völkerverständigung bezeichnet. Das Musikfest hat sich in Markgröningen etabliert; darüber hinaus genießt es im In- und Ausland einen guten Ruf, dies wird nicht zuletzt dadurch bestätigt, dass viele Gastkapellen bereits mehrmals den Weg in die ehemalige freie Reichsstadt gefunden haben.

Heute blicken wir stolz auf die vergangenen Feste zurück und freuen uns auf schöne Stunden bei den Kommenden.



1986 - Georg ter Voert überreicht Bürgermeister Heinrich Vogel die Partitur des Markgröninger Marsches, der am Freitagabend uraufgeführt wurde.



1990 - Neu im Amt: Bürgermeister Rudolf Kürner dirigiert erstmals am Freitagabend im Festzelt



1995 - Japanischer Abend im Festzelt mit der Stadtkapelle Hamamatsu



2015 - Platzkonzert auf dem Marktplatz